Revista Redbioética/UNESCO

Presentación

Una publicación es siempre una puerta que se abre hacia el diálogo y el intercambio de ideas, pero si además se trata de una publicación en una disciplina joven lleva en sí el desafío de ser inspiradora de otros y otras que seguirán ese rumbo de reflexión y producción.

La revista de la Redbioética UNESCO es un sueño que finalmente se concreta como cristalización del sistemático y concienzudo empeño de un grupo de expertos de la región reunidos ya desde hace algunos años en la Redbioética UNESCO (www.redbioeticaunesco.org) entre los que merece destacarse su Editor, Luis Justo.

Y se trata de un sueño no solo en el sentido de anhelo sino también en esa forma fantástica que le otorgamos a los sueños como suerte de predicción, porque con ella se aspira a imprimir un potente impulso a la producción intelectual de calidad en bioética en la región de América Latina y el Caribe.

Sabemos que hay mucho trabajo realizado y más aún en marcha en la Bioética de la región, pero no todo se conoce en su justa medida y será precisamente esta una herramienta válida para hacerlo posible, una real invitación a la inventiva creadora.

Una publicación en Bioética se trata precisamente de esto, es algo que nos interpela y nos provoca, y al tiempo que nos estimula a responder nos inspira a crear. Y es también un espacio para mostrar investigaciones, experiencias, vivencias y resultados de trabajos realizados ya sea en esta o en otras partes del mundo que puedan enriquecer el crecimiento de la disciplina en nuestros países así como mostrarles a otras regiones lo que se hace aquí. El comité científico da cuenta precisamente de este propósito de pluralidad, diversidad y alta calidad. Pero también lo hace la lista de temas que se esperan incluir como apertura a debates que están pendientes y merecen comenzar a tener su espacio.

Diversos autores han tomado "lo latinoamericano" como punto central de reflexión e intercambio ya sea para justificar lo innecesario de esta especificidad como para proponerla como único camino posible de una bioética que de respuestas a los conflictos éticos que interpelan la realidad latinoamericana. Sea entonces este, el seno que cobije este debate como tantos otros que ansían ser profundizados.

En varios sentido este nacimiento da además continuidad a las propuestas que viene realizando la UNESCO en la bioética para la región, una tarea sistemática en el campo de la educación en bioética, en el apoyo a los comités y comisiones de Bioética

y en la apertura de espacios de promoción y debate de los principios éticos contenidos en la Declaración Universal de Bioética y DDHH que promuevan una ética civil y fortalezca la relación entre Bioética y DDHH.

Anhelamos que ésta será una puerta que se abre, nueva, dinámica y renovada, dejando de lado las pequeñas contiendas para dar lugar a los grandes debates que este tiempo, esta región y la propia realidad histórica latinoamericana están demandando.

Susana Vidal
Especialista de Programa para América Latina y el Caribe
en Bioética y Ética de la Ciencia
Sector de Ciencias Sociales y Humanas.
Oficina Regional de Ciencia de la UNESCO – Montevideo